

### El caballero dubitativo

Érase un caballero muy culto, elegante y buen mozo del cual estaban enamoradas tres hermanas. Ante sus requerimientos, y dado que le gustaban las tres, se decidió a describir en un poema (una décima) el estado de su corazón, pero con la condición de que no tenía que estar puntuado. Autorizaba a cada una de las tres hermanas para que lo leyera a su manera. Así lo hicieron y quedaron muy confundidas, pensando cada una que ella era correspondida.

*Tres bellas que bellas son  
me han exigido las tres  
que diga de ellas cuál es  
la que ama mi corazón  
si obedecer es razón  
digo que amo a Soledad  
no a Julia cuya bondad  
persona humana no tiene  
no aspira mi amor a Irene  
que no es poca su beldad.<sup>1</sup>*

¿Qué habrá querido decir? ¿Qué piensa usted al respecto?

Para resolverlo, redacte nuevamente el texto sin alterar el orden de las palabras, usando signos de puntuación, como: puntos seguidos, comas, puntos suspensivos, dos puntos, guiones y signos de interrogación o de exclamación.

*Desafío extra:* Para salir de la incertidumbre, las tres hermanas exigieron al joven la puntuación del poema. Él les envió una copia puntuada de cierta manera, en la cual descartaba a las tres. ¿Cómo lo habrá escrito?

**Elaborado por:** [www.materialesdelenguayliteratura.org](http://www.materialesdelenguayliteratura.org) / adaptado por Ministerio de Educación

<sup>1</sup> Otra versión del poema es la siguiente:

Juana Teresa y Leonor/ puestas de acuerdo las tres /me piden que diga cuál es/ la que prefiere mi amor.  
Si obedecer es rigor / digo pues que amo a Teresa / no a Leonor cuya agudeza / compite consigo ufana  
no aspira mi amor a Juana/ que no es poca su belleza.